

EL GRADUADOR

Se sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante... 6 rs. mes. En los demás puntos... 20 " trimestre. Fuera de España... 60 " "	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LÓPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

Chalinas
de última moda y baratas, á 6 reales.

Peinetas
de concha baratísimas.

Cajas
de perfumería á precios económicos,
calle Mayor.—Perfumería

DE
Guillen Marin.

Alicante 18 de Mayo de 1880

CRÓNICA POLITICA.

Segun nuestras noticias, el éxito de la reunion que celebrarán muy en breve las oposiciones dinásticas, depende de ciertas combinaciones que habrán de plantearse entre constitucionales, centralistas y campistas, que son los llamados á formar el gran partido liberal monárquico, porque se dice que alguna de estas combinaciones, acaso la mas principal, es de éxito dudoso, pues exigiendo la transacción satisfactoria que ha de intentarse, algun sacrificio por una y otra parte, seria muy aventurado todo juicio sobre el particular.

Esta es, pues, la opinion de personas respetables que están en los secretos y que creen deber de guardar; pero al mismo tiempo desconfían llegar á una perfecta inteligencia, si como se cree, cada cual no pone todo lo que esté de su parte como el patriotismo y las circunstancias aconsejan.

Estas últimas noches el círculo constitucional ha estado muy concurrido y animado como no ha estado hace mucho tiempo.

Algunos daban como un hecho la refundición en un solo partido de todos los elementos liberales dinásticos; pero no ocultaban algunos sus recelos de que así fuese.

El Sr. Duque de la Torre fué también visitado por varios de sus mejores amigos, y aquí se habló igualmente en sentido favorable al proyecto.

El Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta ha tenido una larga conferencia con el Sr. Duque de la Torre, á la cual se atribuye grande importancia. Decíase que probablemente el Sr. D. José de Posada, no podrá ponerse en camino por el estado delicado en que se encuentra su señora y en su consecuencia, delegará en uno de sus amigos para que le represente en la proyectada reunion. Todo el mundo espera con impaciencia el resultado de ésta.

Asegúrase que la idea de acelerar la formación del gran partido liberal, ha partido de una elevada persona por inspiración de otro que reside en el extranjero, para sobreponerse á las circunstancias cuya gravedad no desconoce.

Lo que mas preocupa á los amigos del Gobierno es que el señor Posada Herrera entre en la fusión de que se trata, por lo que esto pudiera afectar á la mayoría en la cual cuenta este señor con grandes simpatías.

Por manera que la cuestión del día no es otra que el suceso que sonríe á las oposiciones monárquicas, que están viendo ya á Cánovas del Castillo fuera del poder.

El mundo marcha.

I.

Constituye delito de imprenta:

Atacar directamente ó ridiculizar los dogmas de la religion del Estado, el culto ó los ministros de la misma, ó la moral cristiana.

(Artículo 16 de la Ley de imprenta.)

Nuestro buen colega, «El Eco de la Provincia», que se distingue por su entrañable amor al catolicismo, que en todos sus escritos esculpe en magnífico relieve su mansedumbre y su caridad cristiana; y que acaba de probar sus relevantes aficiones jesuíticas acogiendo diez artículos de un jesuita agradecido á sus hermanos los discípulos de San Ignacio, ha franqueado sus columnas al director de «El Semanario Católico», para que desde ellas, prosiga su ingrata tarea de atacar el liberalismo.

No nos sorprende la conducta del diario conservador, porque procediendo así, es consecuente con sus opiniones político-religiosas; pero, es un sarcasmo, ó una burla intolerable, que regale esos sermones al suscriptor, sin desprenderse del antifaz con que se ha presentado en público desde su aparición en la prensa.

Escribir la palabra *Libertad* en su lema, y permitir ataques á la *Libertad* en el mismo periódico, es un género de libertad, que solo un orate puede explicar.

«El Eco» cree sin embargo, que puede amalgamarse, que pueden estar juntos pacíficamente y en tranquila calma la paloma y la serpiente, que pueden conciliarse el agua y el fuego, la luz y las tinieblas [tanto peor para él]

Vamos, pues, á hacernos cargo, aunque sea suscitadamente, del artículo titulado «Nuestro siglo y la civilización moderna», debido á la pluma del señor don Vicente Calatayud, si mal no interpretamos las iniciales que lo autorizan; pues, al continuar los artículos que han motivado el de «El Semanario», titulado «La Prensa», lo hacemos cobibidos, y nuestra razon, dominada por el texto del artículo 16 de la Ley de imprenta, trascrito á la cabeza del presente artículo, para fijarnos en él como si fuese espejo por el que pudiésemos

descubrir las intenciones ó los escrúpulos del señor Fiscal, no puede reproducir las ideas con el desembarazo que fuera de desear, y con la libertad que tienen otros para defender las suyas.

El temor que nos asalta al empezar cada párrafo y el de encontrarnos cogidos en las espesas mallas de esa temible Ley cuando mas distantes nos creamos de incurrir en falta, hace que no podamos dar al Sr. Calatayud una respuesta tan amplia como la índole del asunto reclama y creemos que nuestro contrincante lo reconocerá así, porque es persona de ilustración, y no obstante el abismo que nos separa en creencias, opinamos que no le habría de alegrar que fuésemos objeto de una denuncia y castigados tal vez por pocos, ó por muchos días de suspensión.

Con natural desconfianza, pues, y sin embargo de lo muy desventajoso de nuestra situación, vamos á entrar en materia.

Dice el articulista:

«... admiramos nuestro siglo y lo amamos, no obstante que reconocemos y condenamos sus extravíos. Lo admiramos porque es bueno y hay nobleza en sus aspiraciones, y estos son precisamente sus caracteres distintivos.»

Y un poco más adelante:

«Si el siglo XIX es el siglo de Materialismo y de Racionalismo, de la Internacional y de la Comuna, de Cavour y Garibaldi; tambien es el siglo de la Inmaculada y del Pontífice infalible, y de la union católica y de las peregrinaciones, de Pio IX y de Leon XIII.»

Con permiso sea dicho, del Sr. Calatayud, en las líneas copiadas resalta una gran contradicción.

Si el presente siglo es digno de amor y de admiración porque es bueno y es grande y porque son nobles sus aspiraciones, y si toda esta bondad y esta grandeza que reconoce en el presente siglo forma su carácter distintivo; si juzgado en conjunto merece tan elevado juicio del director de «El Semanario» como se explica la activa propaganda del clero alarmado por los progresos del liberalismo, á qué conducen esos repetidos sermones en que se desconoce la tolerancia religiosa, porque dice el Sr. Calatayud en el mismo artículo á que nos referimos, que el siglo XIX es el siglo del Materialismo, del Racionalismo, y de la Comuna?

La Comuna, el Racionalismo y el Materialismo ¿son digno de amor, y de admiración, es noble y bueno, bajo el punco de vista de los intereses de la Iglesia católica?

Sospechamos que el Sr. Calatayud ha dicho una herejía.

Y esta sospecha adquiere título de certeza cuando recordamos la condena del liberalismo por el jefe de la Iglesia; y cuando leemos la *Circular* del Sr. Obispo de Barcelona, en la que llama *desventurada* la época presente, y *malas* sus inclinaciones.

Si los caracteres distintivos de nuestro siglo son la nobleza, y la bondad, como dice muy cuerdamente el señor Calatayud, y si es digno de cariño y de admiración, como se atreve á decir el citado Sr. Obispo que es de desventura y de malas inclinaciones?

Entre la opinion del Prelado, y la opinion del Sr. Calatayud, ¿cuál escogería el Sr. Manterola, por ejemplo?

La elección no es dudosa. Aun cuando el director de «El Semanario» ha dicho una gran verdad, sin conciencia tal vez de lo que afirmaba; merecerá siempre más crédito la opinion de un Obispo, de igual manera que era ciegamente obedecida la del célebre Caixal por los montañeses catalanes, cuando trocando el cáñiz por la carabina y el rosario por la espada, quería imponerse por la mansedumbre de la pólvora, por la caridad del sable, y por el amor que brota de la lucha armada.

Sabemos que el Sr. Calatayud está, y ha de estar de perfecto acuerdo con todos los Sres. Obispos y Arzobispos y cardenales; y sobre todo, con el Papa infalible, y que si éstos dijessen: el infierno consume diariamente, dos mil toneladas de leña para tostar herejes, lo creería á puño cerrado; pero á veces la razon se sobrepone, aún estando adyugada por la fé, y hace escribir verdades tan solemnes y tan terminantes, como la de que el presente siglo debe admirarse por lo grande, por lo bueno, y por lo noble.

Verdad que despues de consignado lo dicho en honor del siglo XIX, el señor Calatayud llama en su auxilio la Fé, y dice como queriendo atenuar, que ésta época registra grandes crímenes, y extravíos, y que legará páginas de lodo á la historia, citando, para el caso, aquella célebre exclamación de *Guerra á Dios!* del escéntrico Suñer. Aunque un hombre, en momentos de delirio, haya vertido tal frase, ni ella ha encontrado eco, ni éste rasgo de extravagancia de un individuo es bastante para formar época y para alterar una sola línea del carácter de bondad, de inteligencia y de progreso de este siglo, ni puede equipararse en importancia para la sociedad en general, á la afirmación de *El Papa es infalible* como con notoria falta de respeto la asemeja el Sr. Calatayud, ni aun concediendo que haya sido motivo de escándalo, y que la historia lo consignará con reprobación, nunca podrá igualarse á la espantosa serie de crímenes cometidos por curas guerrilleros en los campos de batalla y en la cima de Igúzquiza y á la horrosa matanza de 24 de Agosto de 1572, y dia sucesivos en Paris, Lyon, Orleans, Ruan, Tolosa etc., provocada por Catalina de Médicis y el duque de Guisa, y menos, mucho menos, con los terribles tormentos y las atroces venganzas que por espacio de muchos años se han cometido en España, Francia, é Italia por el sanguinario tribunal de la Inquisición.

Continúa el Sr. Calatayud:

«Condénese en buena hora aquella mala tendencia, bautizada con el nombre de *civilización moderna*, cuya fórmula concreta es el *liberalismo*, monstruo y abigarrado conjunto de errores religiosos, filosóficos, sociales y políticos; y síntesis de todos los extravíos de la soberbia razon humana. El jefe supremo de la Iglesia Católica ha condenado con autoridad infalible uno y otro, y nosotros, hijos fieles y sumisos, los condenamos y rechazamos lisa y llanamente sin distinguos ni subdistingos. Su fondo es la irreligion.»

Terminantemente se ha dicho por Sres. Prelados que debe desconfiarse de toda publicación que se llama *liberal*, sin que para hacer tal declaración, se hayan hecho distinguos como los que hemos leído en un suelto del mismo número de «El Eco de la Provincia» que

publica el artículo del Sr. Calatayud.

Entiendese por liberal, en política, (y esto lo sabe bien el colega), el partidario de principios expansivos, del sistema representativo, de soluciones arregladas á la razon, de reformas conformes con los derechos del individuo, anteriores y superiores á toda Ley etc. etc., sin que necesariamente atañe á la forma de Gobierno como mu- ligeramente escribe «El Eco» porque tambien puede ser una monarquía, liberal, como lo es Inglaterra.

Escribiendo «El Eco» la palabra *Libertad*, al frente de su periódico, se ha de considerar incluido en el anatema mayormente habiendo aceptado de plano y sin reservas de ninguna clase la definición nuestra, cuyas doctrinas no son un misterio, ni mucho menos, para el diario canovista. Dijimos que libertad es la facultad que disfrutan las naciones bien gobernadas, el reconocimiento de los derechos del individuo, un don celestial que Jesucristo sembró en la tierra al predicar la igualdad de todos los hombres, y «El Eco» contestó que toda su redacción lo aceptaba con mucho gusto y convicción profunda.

Y ya sabe el colega lo que los demócratas entendemos por derechos individuales, porque ellos son base firmísima de la libertad. Por consiguiente, las declaraciones de «El Eco», lejos de ser atenuantes para escapar del anatema de la Iglesia, son agravantes que le hacen doblemente sospechoso. Apelamos á la rectitud y á la imparcialidad del mismo Sr. D. Vicente Calatayud, que sin dada opina como nosotros en este punto concreto y que, según dejamos copiado, condena el liberalismo, sin los distingos que usa «El Eco», y de acuerdo con la Iglesia.

LA ÚLTIMA CONFERENCIA.

Penetramos en el espacioso salón del colegio de San José, y nos sorprendió agradablemente la numerosa concurrencia que habia acudido á la galante invitación del ilustrado Director, contándose entre esta, catedráticos, abogados, comerciantes, periodistas y un número considerable de reputados industriales, que han confiado la dirección de sus hijos al acreditado colegio que nos ocupa.

Hay un rasgo distintivo que sobrealza extraordinariamente de entre discípulos que reciben en este centro de enseñanza el sabroso pan de la educación intelectual, y es, que en todos ellos, absolutamente en todos, cada año que pasa, se les ve presentarse en el estrado con soltura, con decir correcto, probando así, que la laboriosidad, la constancia y el trabajo, no reconoce límites, lanzándose en alas de su juvenil fantasía, por las regiones donde se descubre la ciencia y se encuentran resueltos los mas difíciles problemas.

No faltaban en el salón, damas hermosísimas, que con su presencia, daban mas brillo y esplendor á este certamen de propaganda saludable, y de alientos morales, de que tanto necesita la generación presente.

Abrió la sesión, D. Manuel Ausó, que ocupaba la presidencia, teniendo á su derecha é izquierda respectivamente, á D. Bonifacio Amorós, D. Francisco Paris, D. Eduardo Girones, D. Fernando Sánchez y otras muchas personas que ahora no recordamos.

Inauguró el acto el alumno de primera enseñanza D. Luis Bueno y Alacio, al que se le habia señalado el tema de «Reinado de los Reyes Católicos», el cual desenrolló con perfecta seguridad,

haciéndonos olvidar alguna vez si era un niño á quien oíamos ó un verdadero orador en el arte del decir.

El jóven Bueno ha rayado á la altura, donde no pudimos imaginar que llegase un niño.

El alumno de segunda enseñanza don Juan Aznar, siguió al anterior, estendiéndose en amplias consideraciones sobre el Asia, que cautivaron la atención del auditorio, mereciendo aplausos muy justificados, sus oportunas consideraciones sobre el tema presentado.

D. Antonio Lopez Rocamora tambien de segunda enseñanza, habló sobre la determinación de las imágenes virtuales y reales de los espejos cóncavos, con perfecto conocimiento del asunto.

El ilustrado y querido catedrático del instituto provincial, D. Manuel Ausó, que presidia el acto, felicitó á los jóvenes disertantes, y á sus familias, por la inmensa satisfacción que debían experimentar al ver los triunfos alcanzados por los simpáticos oradores en miniatura, y dió en nombre del Sr. Director y Junta de profesores del Colegio, las gracias mas sinceras por haber acudido á honrar con su presencia el acto mas solemne en la vida de los niños, aquel en que reciben los plácemes de un público ilustrado y cariñoso que ve en ellos una esperanza para la patria.

Mil veces hemos dado la enhorabuena á los señores Profesores é ilustrado Director de este Colegio, y nos satisfacía repetir una y otra vez, mucho mas cuando la última conferencia de este año, ha tenido un coronamiento digno de ella, realizado con las palabras de entusiasta felicitación de toda la escogida concurrencia que asistía al acto.

Nuestro apreciable colega «El Constitucional», llama en su auxilio la poderosa voz de «El Eco» de Madrid, en su último número, para desimpresionar á sus amigos de las soñadas disidencias surgidas últimamente.

Sin faltar nosotros en lo mas mínimo al respeto que se debe un partido tan compacto como el que dirige el Sr. Terol en esta capital, y menos impresionados, pero muchos menos, que algunos constitucionales que andan por ahí hace tres dias alborotados, le diremos que no hay que fiar mucho en lo que determinados periódicos afirman; y que si bien es verdad que puede llegarse á una inteligencia entre Martinez Campos, y don Práxedes Mateo Sagasta, otros meditan las consecuencias de semejante paso, y no lo fian todo al azar de la fortuna que les puede sonreír un par de trimestres, sino al lugar que su historia les marca en la política española.

Sin salir de Alicante, hay lecciones elocuentísimas, que hacen pensar al hombre mas despreocupado, cuando la fuerza de las circunstancias le arrastran á determinados puntos.

Se gritó y mucho, contra la disidencia ó sospechoso constitucionalismo del Sr. Bellido; llegó tanto á marcarse esto, que el periódico que representa las aspiraciones del Sr. Terol, no dijo de este señor

ni una palabra en su última campaña administrativa en la Diputación provincial á favor de los altísimos intereses de Alicante, y hoy, se acentúa de tal manera la política dinástica, que no solo hay que ir con el Sr. Bellido, si se resuelve el difícil problema planteado en Madrid, sino con los moderados, menos liberales, que representan el Sr. Ugarte y D. Alberto Ganga.

Qué de sufrimientos debe estar pasando estos dias el que imprimió á tiempo en esta capital una política digna y salvadora para los intereses de este desdichado pueblo!

Qué grito mas amargo, y cómo á algunos se les retorcerá el corazón el dia que tengan que esclamar: todos somos unos.

Esperemos á ver los que se quedan á la puerta del poder.

La Caja Especial de Alicante ha efectuado las siguientes operaciones desde el 10 al 16 del actual:

148 empeños importantes, 2312 pesetas.

148 desempeños id., 2466.

63 imposiciones importantes, 2036, y

2 reintegros id. 149.

Los de Elda, sacaron los cuartos al cabo de dos años, gracias á nuestras advertencias, y al amor propio de los tenedores de la cantidad para componer el camino de Monóvar; pero los de Callosa de Ensarriá les han ganado la mano á los pueblos que mencionamos, pues «La Provincia», confiesa que los 6,000 reales que se consignaron hace tres años, para la composición del camino que va directamente á Alfaz, los tiene guardaditos el señor Alcalde.

Cuándo se consiguó esta cantidad, ¿dónde se encontraba la persona facultativa que debia decir si con ella faltaba ó sobraba para la composición del camino?

Es un gran sistema administrativo el de estos conservadores.

Piden dinero, lo guardan, y cuando se les pregunta por él, dicen que las personas facultativas ya responderán de su inversión en su dia.

Caballeros, ya no cabe más!
Qué confesiones tan divinas!

El general Martinez Campos, acepta en absoluto la jefatura del Sr. Sagasta.

La reunion que han de celebrar las minorías, será presidida por el Sr. Sagasta.

Todos absolutamente reconocen que dicho cargo corresponde de derecho al Sr. Sagasta.

El Sr. Posada Herrera no asistirá á la reunion.

¿Cuándo se venden las parcelas de la calle de las Bóvedas? ¿Cuándo se indemniza á los propietarios

los perjuicios causados en sus fincas por las calles de Babel, Desamparados y del Cid?

Hacemos estas preguntas por que tenemos entendido que algunos señores han presentado reclamaciones y no se les ha participado resolución alguna.

Creemos de justicia que se les conteste.

Despachos telegráficos

Funchal (isla de Madera) 15.—Las otras tres lanchas que iban los naufragos del vapor correo americano que se perdió el 23 de Abril cerca del Ecuador, fueron encontradas al dia siguiente por una barca americana llamada «Guanza.»

Los naufragos fueron recogidos por esta y luego trasladados á otro buque llamado «Senegal.»

El 12 del corriente este buque naufragó tambien cerca de las islas Canarias, pero todos los pasajeros, entre los cuales se hallaban los naufragos del vapor americano consiguieron salvarse.

H y han desembarcado en este puerto.

Londres 16.—Quince capitanes de los vapores que hacen el trayecto de Europa á los Estados Unidos; han sido presos en Nueva York, acusados de conducir mayor número de pasajeros emigrantes á aquella república, de lo que permiten los reglamentos, según la capacidad de cada buque.

Paris 16.—Continúan las huelgas en el Norte de Francia, pero se cree que mañana la mayor parte de los huelguistas volverán al trabajo.

Gacetillas.

TEATRO.—Aunque en el número del domingo dimos cuenta al público del excelente éxito alcanzado en Alicante el estreno de «El anillo de hierro», y publicamos una estensa explicación de su argumento, y trozos de su bellísima versificación, é indicamos los números mas notables de su música, creemos necesario ampliar aquellas líneas, porque se trata de una obra de mérito y porque ha sido ejecutada á conciencia, á pesar de sus muchas dificultades.

No es comun en los artistas líricos que cultiven á la par, la declamación y la música, según hemos tenido ocasión de ver varias temporadas. Por esto, pues, ha sido mas de notar el resultado del drama que ha puesto en música el señor Marqués.

La Sra. Cortés tuvo arranques de actriz dramática, adecuados perfectamente á la índole de la situación, y esto unido al buen gusto con que emite su dulce voz, y á su excelente vocalización hizo que el público la recompensara con nutridos aplausos.

La Sra. Baeza, es una aventajada característica que domina la escena, que se identifica con el papel que representa, que comprende las situaciones, y canta bien. El público que tenia vivos deseos de oír á su comprovinciana, de la que tenia los mejores informes, la saludó con inequívocas muestras de aprecio.

El tenor Sr. Pons, sostuvo bien el carácter de Rodolfo, apesar de su indisposición.

El Sr. Banquelles, como siempre á la altura de su buena reputación como actor y como cantante.

Y por último, los Sres. Pastor, Rojas y Solano, completaron con su inteligencia el cuadro, redondeándolo á gusto del público, que ha sido muy numeroso en las dos veces que se ha puesto en escena la obra que nos ocupa.

El director de orquesta Sr. Vidal debe estar tambien satisfecho del feliz éxito de su trabajo.

Anoche debutó el nuevo barítono se-

por Arribas que hace poco tiempo ha empezado su carrera artística, siendo perfectamente recibido del público.

La empresa ha contratado la primera tiple Sra. Fernandez que debutará en «La Marsellesa.»

Esta noche se pondrá por última vez «El anillo de hierro.»

UN BUEN CONSEJO.—Para limpiar perfectamente la luna de los espejos, tómese almazarron muy molido y pasado por cedazo: luego se toma un pañito y se moja en agua clara y en el almazarron, y se va lavando la luna. Despues de seco se pasa un lienzo limpio.

BUENA OCAION.—Llamamos la atencion del público sobre la infinidad de artículos recibidos en el bazar de los Sres. Maylin, por su buen gusto y aventajados precios.

CAL VIVA.—Los propietarios, los maestros de obras y cuantas personas le necesitan, hallarán esta clase de material de tanto uso en toda clase de edificaciones á precios corrientes y por metro cúbico ó fraccion de metro en la Fábrica de Gas de esta ciudad, situada en la partida rural del Babel.

A LOS PROPIETARIOS.—En el acreditado establecimiento de José Llobregat, Calatrava 14, se acaba de recibir cien mil azulejos y cien mil de Barcelona, con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento y seis pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos con las mismas ventajas en que los ha obtenido de fábrica.

En el mismo se encontrarán pavimentos mármol blanco y negro, y los nuevos mosaicos extranjeros Tochon y Lanzun y adornos para fachadas y jardines.

Para la colocacion de pavimentos, proporciona pavimentadores inteligentes, á precios económicos.

HARINAS.—En el almacen de la calle de San Nicolás núm. 10, hay un variado surtido de este polvo á precios económicos y de inmejorables condiciones.

Tambien se espenden salvados de todas clases.

Recomendamos á nuestros lectores la adquisicion de un artículo tan necesario para la vida, seguros de que han de quedar complacidos.

Seccion comercial.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

Entrados.

Laud San José, p. Juan, de Ibiza, con carbon.

Balandra San José, p. Albí, de Valencia con petróleo.

Laud Santa Engracia, p. Zamorans, de id., con efectos.

Vapor francés Patria, c. Journier, de Cartagena, con mineral.

Id. Victoria, c. Menendez, de Valencia, con efectos.

Id. Amalia, c. Franco, de Orán, con idem.

Id. Mallorca, c. Granada, de Ibiza, con id.

Despachados.

Balandra Rita, p. García, para Denia, con efectos.

Laud Francisqueta, p. Carlés, para Blanes, con id.

Balandra San José, p. Albí, para Almería, con petróleo.

Laud Santa Engracia, p. Zamorans, para Isla Cristina, con efectos.

Vapor Victoria, c. Menendez, para Bilbao, con efecto.

Seccion local.

Administracion principal de Aduanas de la Provincia de Alicante.

El dia 21 del actual á las doce de su mañana, y en el local de esta Aduana, se procederá á la venta en pública subasta del bergantil «Corina» y demás enseres existentes en el mismo, cuyo inventario está formado por los pèritos nombrados al efecto y su tipo de subasta, es el de 15.100 pesetas 63 reales, segun disposicion del Excmo. Sr. Director General de Aduanas, estando dicho buque surto en el puerto de Ibiza.

Puede para mas pormenores verse el anuncio expuesto en esta Aduana y el publicado en el «Boletín Oficial de la Provincia.»

Alicante 17 Mayo 1880.—El Administrador de la Aduana, Luis de Villalobos

BARATO C. MAYOR, FRENTE AL CASINO.

NUEVAS REMESAS DE GÉNEROS.
Las últimas novedades en seda, lana y algodón.

Precios baratísimos.

- Lanas para vestidos de señora desde 2 reales.
- Id. lisas en todos colores á 3 y 4 reales.
- Id. lisas mate colores finísimos á 5 reales.
- Id. fantasia rayadas á 5 reales.
- Id. lunares novedad á 8 reales.
- Percales para batas y vestidos, dibujos elegantísimos á 16, 18 y 20 cuartos vara.
- Cretonas francesas para camisas á 3 rs.
- Rasos chinos para adornos, alta novedad.
- Visillos y cortinas cruzé baratísimas.
- Granadinas cuadros lisos y rayados en

todos precios desde la de 4 1/2 reales hasta treinta.

Cuanto se desee en merinos negros, toda lana, anchos, desde 6 reales vara.

Muselinas negras y tamisés desde el ancho de 3 1/2 palmos á 4 rs. vara, hasta el de 9 palmos para mantos de luto

Velos de seda desde 6 reales hasta los mas ricos de Bruselas.

Rasos y fulares en todos colores.

Pañuelos batista de hilo con iniciales bordadas en colores, á 5 reales.

Tiras y entredoses bordados en los dibujos mas delicados desde 2 reales pieza hasta 40.

Batistas blancas desde 2 reales vara.

Cortes de camisa de hilo en dibujos de color, gustos finísimos para caballero.

Faill negro todo seda, clase superior desde 24 reales vara.

Cuanto se pida en pañuelos seda desde 5 reales.

GÉNEROS BARATOS.

Indianas á 10 y 12 cuartos.

Mayorquinas á real y medio.

Pañuelos de percal desde reales.

Medias desde 6 cuartos.

Telas de pantalon desde real y medio.

Cotonet blanco á real y medio.

Id. moreno desde 10 cuartos.

Guindas desde 12 cuartos.

Pañuelos rasé desde 3 reales.

Telas para colchon en hilo y algodón desde 3 reales.

Pañuelos merino grandes para el cuello desde 10 reales.

Y una infinidad mas de artículos todo á precios baratísimos.

NOTA.—Se ha recibido una regular partida de corsés, la mayor parte bordados que por estar algo defectuosos, se darán á menos de la mitad de su precio en fábrica.

Calle Mayor, frente al Casino.

Lecciones de francés

Mr. Gabriel Pallas, profesor, ofrece sus servicios al público en su casa y á domicilio. Se recomienda á los padres de familia que deseen enseñar á sus hijos la lengua francesa gramaticalmente.

POR MESES

A los precios siguientes:

Una hora todos los dias á domicilio 80 rs.

Una hora todos los dias en su casa 60 rs.

Calle de San Francisco, núm. 40.

Preparacion

para carreras especiales, civiles y militares por D. José Miret y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia, Princesa, 32, tercero.

AGENCIA DE NEGOCIOS

á cargo de

Don Wenceslao Alted y Jornet,

Procurador de los Tribunales,

SE ADMITEN.

Toda clase de asuntos judiciales.

Representacion de ayuntamientos.

Gestion de todos los asuntos que hay

de ventilar las corporaciones ó particular en cualquier oficina ó dependencia de esta

Capital y fuera de ella, para lo cual cuenta

con respetables corresponsales en Madrid y principales poblaciones de España.

Administracion de bienes y rentas.

Encargos y comisiones y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestion.

Despacho: Victoria, 4.—Alicante.

LA ESTRANA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS.



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolentos, la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima del estómago como una carga pesada, algunas veces los parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoracion verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y sombrío, y es tormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vértigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estañante; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es escasa y subida de color, deponiendo un sedimento despues de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce; frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y vense manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande posturacion y flaqueza. Todos estos síntomas se presentan por su turno. Admítese que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza des esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el «Extract of Root» (o Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y Compania, señores Hijos de José Vidal y Ribas, Sres. Antonio Busquets y Duran, y G. Formiguera, en Barcelona.

Sres. Hijos de Carlos Ulzurrun, en Madrid.

Scott y Compania Representantes para España, núm. 10, Pasaje de la Paz, Barcelona.



VAPOR LUIS DE CUADRA.

Saldrá el 18 de Mayo, para Valencia, Barcelona, Cette y Mars lla.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario: Faes Hermanos y Comp.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy á las ocho y media, la zarzuela en 3 actos, «El anillo de hierro» Entrada general 4 rs.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

Pañería y Sastrería Catalana, CALLE MAYOR, NUM. 20.

¡Alicantinos! llegó la hora de vestir con elegancia y baratura.

El dueño de este establecimiento, no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para realizar sus propósitos, y con el fin de presentar á sus constantes favorecedores y á este ilustrado público en general, todas las ventajas posibles, ha conseguido hacer venir á un Maestro Sastre, de Madrid, de los mas aventajados en este arte; pudiendo desde hoy confeccionar en esta casa, cuantos trages y prendas de vestir se le encarguen, con la mayor prontitud, esmero y la economia de más de un 50 por 100 sobre los precios conocidos hasta hoy.

Para probar esta verdad, pueden pasar á dicha Pañería y Sastrería Catalana, donde encontrarán trages hechos á medida, desde 100 rs. hasta 600 rs. uno. Tambien encontrarán un variado surtido de chalinas, desde el infimo precio de 1 y 1/2 rs. hasta 16 rs. las mas superiores, y un completo surtido de cuello y puños de alta novedad á precios muy reducidos.

NOTA.—Se admiten oficiales y oficialas.

